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Membros presentes
ANA Antonio R.Gonçalves (T)
AEAL Luis Eduardo Quitério (T)
CIESP/ Limeira Antonio Dias da Silva (T)
CETESB Márcia Novaes Ferreira (T)

Domênico Tremaroli (S)
Roberto Padula Moraes (S)

CONSORCIO PCJ Sérgio Razera (S )
COOPERSUCAR André Elia Neto (T)
DAEE Rita de Cássia Lorenzi (T)

Patrícia Gobet de Aguiar (S)
Fórum das entidades. Walter Antonio Becari (T)
IGAM Carolina Fumian Serpa
PM de Americana Denise Cidade Cavalcanti (S)
PM de Campinas Sylvia R.D. Teixeira (T)
SERHS Michele Consolmagno (T)
SMA/ CPLA Ana Luiza Borja P. Lima (R)
Soridema Giuliano Marcon (T)
UNESP/ IB. Rio Claro Harold Gordon Fowler (T)

Membros Ausentes com justificativa
AEAA Bragantina João Roberto Miranda (T)
ASSEMAE Hugo M. P. Leme (T)

Adriana Isemburg (S)
SABESP Francisco J. Toledo Piza (S)
CIESP/ Campinas Renata F. P. Gonçalves (T)
IAC/ SAA Regina Célia de M. Pires (T)

Membros Ausentes sem justificativa
ABCON
AAEA Artur Nogueira
F. Florestal
DEPRN
Fundação Florestal
PM de Extrema
Secret. Transportes
SEESP – DR. Campinas
Sind. R. de Rio Claro
UNICA
UNICAMP

Convidados
SHS – São Carlos Raphael Machado
Irrigart - Piracicaba Antonio M. Saad
SEMAE Piracicaba –
GT Corumbataí

Coordenador José Carlos
Esquierro

SABESP José Mauro Bonucci
CENA/ USP Manuel E.G.Gandique

Regina Monteiro
Maurício Ranzini

P.M. de Mairiporã Ana Maria Souza Pereira
DAEE Sebastião V. Bosquília

(T) - Titular       (S) Suplente           (R) Representante5

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,
em 09/08/2004. 2. Abertura:  A abertura foi feita pela
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi, que iniciou a
reunião cumprimentando a todos; informou sobre a10
existência de quórum para início da reunião  e informou
que a minuta da ata da 5.ª Reunião Ordinária,  realizada
em Americana, na CETESB, em 15/06/2004,  foi enviada
por e-mail a todos. 3. Leitura e aprovação da Ata da 5.ª
reunião ordinária: Em seguida, a coordenadora solicitou15
a todos  a leitura da minuta da Ata da 5.ª Reunião
Ordinária, realizada em Americana, na CETESB, em
15/06/2004. Foi solicitada a correção do nome da
representante da Prefeitura Municipal de Campinas, sra.
Sylvia R. D. Teixeira, bem como a data da referida20
reunião, no cabeçalho da mesma.  Sem outras
manifestações, foi colocada em votação a minuta da Ata,
com as correções solicitadas, sendo, a mesma, aprovada
por unanimidade 4. Apresentação sobre Relatório de
Situação dos Recursos Hídricos 2002/2003: A25
coordenadora informou que a empresa Irrigart, executora
do Relatório de Situação 2002/2003 fará uma
apresentação dos trabalhos já executados no Relatório de
Situação dos Recursos Hídricos 2002/2003. Para tal,
passou a palavra para o sr. Antonio Saad, representante da30
Irrigart para sua apresentação. O sr. Antonio Saad
apresentou o quadro de profissionais que trabalharam no
Relatório de Situação, o fluxograma das atividades, os
problemas enfrentados, os dados que foram coletados
junto aos municípios e as Fontes de informações e35
entidades que forneceram os dados. Relatou sobre a
composição do Relatório que está dividido em 3 partes,
sendo, Parte 1 – Caracterização das Bacias, que já está
aprovada; Parte 2 – Analise da Evolução e Parte 3 –
Revisão das Metas de Curto Prazo, que faltam ser40
aprovadas pelo Grupo de Acompanhamento. Foi feita
uma explanação sobre as problemáticas dos recursos
hídricos nas bacias PCJ, entre elas o saneamento básico,
como principal causa e sobre a evolução demográfica,
com o aumento da conurbação. Os problemas com os45
recursos hídricos superficiais, foram relacionados durante
a  apresentação, entre elas: a divisão hidrológica em sub-
bacias PCJ (mapas e áreas das sub-bacias);esquema de
represas no Rio Piracicaba, cálculo as isoietas, estimativas
das vazões médias mensais e mínimas mensais, os50
coeficientes de ajustes. Foram apresentados os problemas
com relação aos recursos hídricos subterrâneos, entre eles:
disponibilidade hídrica, as demandas estimativas de
consumo bruto e líquido de água nas bacias PCJ. 5.
Apresentação sobre o Plano de Bacias 2004/ 2007 :55
Com a palavra, a coordenadora informou que a empresa
SHS é quem está elaborando o Plano de Bacias,
contratada pela SABESP, tomadora dos recursos do
FEHIDRO e fará, também, uma apresentação sobre os
trabalhos já desenvolvidos. Com a palavra ao prof.60
Swuami da empresa SHA, fez uma breve apresentação do
Relatório Parcial 1, destacando  os objetivos gerais, as
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principais atividades previstas no Contrato, bem como os
principais produtos a serem elaborados, como Relatório
Parcial I – caracterização da Bacia, Relatório Parcial II –
outras atividades, Relatório Final, Síntese do Plano de
Bacias e banco de dados geo-referencial. Relatou sobre os5
principais estudos existentes e que tem se baseado, como
o Relatório Zero, Hidroplan, PQA e Relatório de Situação
dos Recursos Hídricos 2002/2003. Informou que a data de
entrega do relatório Parcial I está prevista para o dia
19/08/2004, apresentando os dados de levantamentos de10
planos e estudos existentes. 6. Considerações: A empresa
SHS criticou que o Termo de Referência dizendo que
estava falho e que não possui metodologia para
elaboração do Plano de Bacias. O sr. Antonio Roberto, da
ANA contestou a fala da empresa SHS. Ficou definido a15
necessidade de se definir um cronograma para o Plano de
Bacias que trabalhe em consonância com o relatório de
situação 2002/2003. O sr. Domênico , da CETESB
mencionou a sua preocupação com os dados que serão
inseridos no Plano de Bacias, para que seja o mais real20
possível, pois existem outros Relatórios que não foram
citados na apresentação.   Solicitou que a equipe de
consultoria da SHS interagisse mais com os órgãos
envolvidos. 7. GT-Cobrança: A coordenadora da CT-PB
informou  que foi realizada a 1.ª Reunião do GT-25
Cobrança e definida a realização de 2 Oficinas para
nivelar o conhecimento e informações do Grupo, previstas
para os dias 24/08/2004 e 14/09/2004 e na seqüência uma
2.ª Reunião para consolidação das oficinas e definição dos
próximos passos, no dia 15/09/2004. A  pauta e as30
convocações serão enviadas posteriormente. 8. GT-
Corumbataí:  A coordenadora da CT-PB passou a
palavra apara o coordenador do GT-Corumbataí para suas
informações sobre o andamento dos trabalhos do Grupo.
Com a palavra o sr. José Carlos Esquierro que informou35
que houve a Reunião de instalação Oficial do GT-
Corumbataí, em Analândia, onde foi eleito coordenador
do Grupo, com a presença dos 8 municípios localizados
na Bacia do Corumbataí e foi definido o foco de trabalho
que seria apresentar as ações efetivas que estão sendo40
realizadas na Bacia. Informou que o Grupo está iniciando
as discussões, mas carece de uma participação mais
efetiva dos municípios da Bacia do Corumbataí, pois
serão estudados diversos pontos problemáticos da Bacia,
como a parte de reflorestamento para combate a erosão,45
tratamento de esgoto, principalmente Rio Claro, a
problemática dos ceramistas de Santa Gertrudes, a
questão da mineração, portos de areias, etc.  9.
Constituição de Grupo de Acompanhamento para o
Relatório Estadual de Recursos Hídricos: Foi solicitada50
pela coordenadora da CT-PB, a participação de mais uma
ou duas entidades para o acompanhamento das discussões
sobre o Relatório Estadual de Recursos Hídricos de São
Paulo, a fim de analisar o que está inserido sobre as
Bacias PCJ no referido Relatório. Manifestaram-se para55
participar do Grupo, o sr. Sérgio Razera do Consórcio
PCJ, e a sra. Márcia Novaes Ferreira, da CETESB, além

da coordenadora Rita de Cássia, do DAEE. 10.
Encerramento: A coordenadora informou que a próxima
reunião deverá ocorrer somente no dia 19 de  outubro, no60
CIESP/ Campinas. Foi passada a palavra aos presentes e,
não havendo nenhuma manifestação, foi dada por
encerrada a reunião.

65

Rita de Cássia Lorenzi
Coordenadora da CT-PB dos Comitês PCJ


